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THE SERVICE CLUB OF YMCA 

THE INTERNATIONAL ASSOCIAION OF Y’S MEN’S CLUBS 

CHATERED IN 
NOVEMBER 21,1955 

c/o YMCA 
MINAMI 11 NISHI 11 
CUO-KU SAPPORO 
〒064-0811 
011(561)5217 

― 主 題 ― 

國際会長      

アジア会長     

東日本区理事  

北海道部部長    

札幌クラブ会長  

 

札幌クラブ役員 

会 長  伏木 康 

副会長        

書 記  小野 健 

会 計  秋葉 聡志 

直前会長 柴田 伸俊 

 

Samuel Chako(インド) 
Chen Ming Chen(台湾) 
佐藤 重良（甲府２１) 
小谷 和雄（札幌北） 
伏木 康 （札幌） 

. 

 

２０２２年７月 

２０２２年６月例会    在籍会員 ９名   例会出席者 ９名   メネット ０名    メーキアップ ０名 

出席報告        ゲスト  ０名   出席者合計の ９名  （内リモート １名）  出席率 １００％ 

か？」そんなことを考えて胸が熱くなりました。 

同時に、このパネルを取りはづさずに守ってくれた 

YMCAのことを思いました。所長に聞いてみると 

「フェローシップとインパクトで次の100年へ」 
「新しい時代とともに、エレガントに変化を」 
「未来に向けていますぐ行動しよう」 
「出来ることから今すぐ行動しよう！」 
「Sustainable ‘Y’～中学生、高校生、ユースとともに～ 

 

 」 

 

 

 

今月の言葉 

オリンピックで最も重要なことは、勝つことではなく参加することである。 
同様に、人生において最も重要なことは、勝つことではなく奮励努力することであ
る。肝要なのは、勝利者になったということではなく健気に戦ったということであ

る。～ピエール・ド・クーベルタン～）・・（山崎修選） 
 

 

１０２年目のＹＭＣＡ ＣＡＭＰ    札幌クラブ会長 伏木 康 

 

 

 

 

 

 

 

 

評価・ IBC（ Iternational BrotherClub） 

１．  北海道に短 

い夏が到来、以前は

道外だけでなく、海

外からも多くのキャ

ンパーが参加してい

た野外プログラム 

ＣＡＭＰは現在も続

いているＣＯＶＩＤ

－１９の影響を受け

ています。2021 年

度日本 YMCA ユース

ボランティア認証者 

の数は全国で 318 名ですが、北海道は 1 名に減少

してしまいました。 

2.  「Ａｆｔｅｒコロナのユースエンパワーメン 

ト」というタイトルで、5 月のブリテンに投稿まし

たが、今年度の会長主題の副題にもあえて中学

生、高校生、ユースの世代を取り上げました。地

元の企業、学校、地域社会とともに、彼らの

YMCA での居場所を増やす創意工夫を検討したい

と思います。 

 

３． また、宿泊を伴うキャンプは旅行業法の認可

のない YMCA に直接申し込むことが出来ないという

コンプライアンス遵守の影響で参加が減少している

という面もあります。 先日、自宅に配達された北

海道新聞に折り込まれた「ＹＭＣＡサマープログラ

ム」のチラシを見ても、館内プログラムだけの告知

に限定されてい 

ました。  

旅行業者になる 

ためには数百万 

円の費用がかか 

るそうです。 

 

 

 

 

４． チャリティランのリーフレットを見ると３０

名の障害児キャンプは今年実施されるようです。 

障害児でも野外の経験は大切で今後とも支援してい

きたいと思います。 

５． 来年の夏こそは、北海道の自然の中で海外

のユースの交流が再開できることをねがっていま

す。YMCA のホームページに「キャンプにまつわ

る１００のストーリー」が掲載されています。 

現在、Vol.５４なので、残りの４６のストーリーな

どを通じて、北海道 YMCA のキャンプの素晴らし

さを地域社会とともに道外や海外に広く発信して

いくことが大切だと思います。 

 

 

 

 

 

左： 
チミケップ 
国際キャンプ場
メインホール 

 
右： 
マイク・キャ
ビンの前のワ
イズメン。 
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日時：2022 年 7 月 19 日（火）18:30～20:30 

会場：北海道 YMCA 101 教室＋リモート 

会費：５００円 （弁当なし） 

プログラム 

司会    小野 健                

①  開会点鐘                             会長 伏木 康 

②  ワイズソング、ワイズの信条             全員 

③  今月の言葉 ＆   なぜこの言葉を  山崎 修 

④  開会あいさつ             会長      伏木 康 

⑤  誕生日     7 月   3 日   中田 靖泰 

         7 月 15 日   小野 エリナ 

⑺  結婚記念日   なし 

⑧  諸報告 
⑨  ＹＭＣＡ報告           担当主事  北川 佳治 

⑩  今月の歌 
 

「お祭りマンボ」 

（小野 健選） 
 

 

⑪ 卓話     

「登別における自然体験活動 
の取り組み」（オンライン） 

 
ももんがくらぶ事務局長 吉元美穂様 

⑫ 閉会あいさつ 

   札幌クラブ会長   会長 伏木 康 

    

札幌ワイズメンズクラブ 
２０２２年７月キックオフ例会 

 
日時： 2022 年６月 17 日（火）18:30～20:00 

出席： 柴田・秋葉・北川・中田・伏木・宮﨑・ 

山崎・安田・（リモート:小野） 

 ６月例会は卓話者を招かず、会員がそれぞれコロ

ナとの戦いに明け暮れた 2021~2022 年度を振り返

り、「反省」「希望」「計画」などを語りあった。小

野会員もブルキナファソの会議中の時間を割いて前

半参加し、2 か月連続「全員参加」の意義のある例

会であった。詳細は３ページ参照。（中田靖泰記） 

札幌ワイズメンズクラブ６月事務会記録 

札幌ワイズメンズクラブ６月例会記録 

 

日時：  2022 年 6 月 28 日（火）19:00～20:00 

出席： 柴田（長）・小野（web）・中田・宮﨑・ 

山崎（ｗeb）・北川、 

1.  ダブルタッチイベント振り返り 

・ワイズカードは、12 枚前後は配布できたが説

明までの時間は取れなかった。 

・20 家族 54 名の参加があり盛況裡に終了。 

・ワイズのアピールとしても良いイベントであ

ったので次回も検討したい。 

・細割さんからはとても良いイベントだったの

で、年内にもう一度実施してもらいたいとの

オファーを受ける。 

2.  7 月例会の卓話者 

「野外活動をテーマに」吉元美穂さん（登別在

住なのでオンライン参加の予定） 

  参加者は会員以外に YMCA スタッフ木田さん

他キャンプ OB も誘う 

3.  8 月～9 月例会の内容を検討 

4.  例会の会食について 

従来の弁当持ち帰りを中止し、弁当なしで席

料等の名目で毎回出席者は 500 円徴収する。た

だし YMCA の許可が出れば会食を再開する。 

5.  7 月 16 日チミケップワークの参加者 

柴田夫妻、中田、伏木、宮﨑 

6.  8 月 27 日の北海道部会の参加者 

伏木、柴田、中田、宮﨑 

7.  その他 

・ワイズカードに札幌クラブの紹介コンテンツ

情報を盛り込んでいきたい。担当、伏木。 

8.    伏木さんから W 杯もあるので、11 月にブライ

ンドサッカー（北海道札幌視覚支援学校）と

YMCA サッカークラスを交流させたイベントを

行いたい。 

9.  7 月例会で役員就任式を行う。 

10. 決算見込み（案）に関して一部修正する。 

（北川・柴田記録） 

 

 
なぜこの言葉を!   山崎 修 

スポーツを通じて世界を一つに、文化、国籍など

様々な違いを超えて、平和でよりよい世界を築こうと

願ったクーベルタンの言葉です。 

メダルを取ること、国威発揚の考えばかりが先行す

る昨今、今一度、本当に噛みしめてみなければならな

い言葉と思います。 

 

なぜこの歌を!   小野 健  

昭和 27 年（1952 年）発売の美空ひばりの歌です。

夏をテーマにどんな歌が良いか悩んだのですが、元気

の出る歌ということで選んでみました。 

歌詞は二番までしか載せていませんが、そのあとは

三番から五番まであって、隣の美人のおばさんがお祭

りに夢中になって家を留守にして空き巣にヘソクリを

盗まれる、おじさんの家が火事で焼かれてしまった、

と大変なことになってしまいますが、最後は「いくら

泣いても あとの祭りよ」というオチで終わります。 

サザエさんにも通じる当時の人の、大変なことがあ

ってもそれを笑い飛ばせる前向きな明るさを感じる歌

です。 
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６月例会卓話 「今期一年、振り返ってみると！？＃＄」 会員一同 

稲はこぶね 森下  昭市郎様 

 

`○」 
Kawagoe urabu) 

稲はこぶね 森下  昭市郎様 

 

 

  

 
 

写真上:： 7 月ハイブリッド例会 
前列、左から 安田、中田、  柴田 

是津、左から 秋葉、宮崎、  伏木、北川 
中央スクリーンは山崎。  小野会員は 

ブルキナファソでの会議主宰のため中途退出。 

 
ももんがくらぶ？ 
2002 年に設立し

た「登別ネイチャー
センター「ふぉれす
と鉱山」という施設
があります。1974
年閉校の旧鉱山小中
学校校舎と跡地を活
用した自然体験学習
の拠点です。それは
さらに発展し、「も
もんがくらぶ」とな
りました。 
「ももんがくら

ぶ」は、自然活動を
通じて人と人、人と
自然のふれあいを促
進し、子どもから大
人まですべての人
が、豊かな自然を五
感で感じ、遊びの中
で感動し、自然の大
切さを学び、自然の
価値と自然を大切に
する心を育むことを
通じ、豊かな人間性
を創造し、自然と共
生できる暮らしとま
ちづくりに寄与する
ことを目的として活
発な活動を展開して
います。 

 

 

写真右 ➡ 
ももんが事務局長 
吉元美穂さん 

 
⬇ 写真下  

7 月の卓話者 
吉元美穂さんの 

紹介記事 
北海道新聞 

2022 年 1 月 12 日 

 

柴田：コロナ禍でのキタラコンサート実施や山崎新

会員の入会など実りある１年であった。 

伏木：別紙来年度の会長計画案の説明 

宮崎：ユースの活動、153 匹の魚の意味は？（ヨハ 

ネ伝 21 章 11 節）2,000 年キリスト教神学者

たちを悩ませた謎に宮﨑会員が鋭く迫る。 

中田：今月の歌『ソーラン節』から 13 歳のニシン 

場体験を思い出す。人生の岐路に立ったら自

分の好きな道を進みたい。 

安田：皆さんがご希望であれば、今年もコンサート

をやってみたい。 

山崎：デザイナーの形のないお墓のお話。 

秋葉：山崎会員の入会はクラブにとって大きい。愛

犬が亡くなり、胸にぽっかり空洞が。でも娘

が初孫出産のため実家に帰ってくる。 

北川：コロナ禍での会員減で、アクションがユーチ

ューブ・インスタグラム・オンラインに替わ

ってきている。YMCA の外にどんどんつなが

っていきたい。 

2. 6 月 25 日（土）ＹＭＣＡ親子スポーツの開催 

・ワイズコーヒーコーナーを設置する。 

時間／15：30～16 内容／アイスコーヒー&菓子、

柴田夫妻。参加できる会員はお手伝いを。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

ワイズの信条  

１． 自分を愛するように、隣人を愛そう。 

２． 青少年のためにＹＭＣＡに尽くそう。 

３． 世界的視野をもって、国際親善をはかろう。 

４． 義務を果たしてこそ、 

権利が生ずることを悟ろう。 

５． 会合には出席第一、 

社会には奉仕第一を旨としよう。 
 
 

ＹＭＣＡニュース   担当主事 北川 佳治 

 
① 短期集中サマープログラムがいよいよ開始！ 

7 月 23 日のサマーキャンプを皮切りに、館内で実

施するアクアティックプログラム、フロアスポーツ

プログラム、サマースクール、学びのプログラムが

順次行われます。 

総勢 1,200 名を超える子ども達が YMCA に足を運んで

くれますので、思い出づくりと良き体験活動を経験

してもらえるように、リーダー一同準備を進めてま

いります。 

② 札幌ワイズメンズクラブ協賛 

「親子スポーツイベント実施報告」 

６月２５日に札幌ワイズメンズクラブ協賛のも

と、Y’sと YMCAが協同し、地域の方々のココロのリ

フレッシュと免疫力アップを目的に親子スポーツイ

ベントを札幌 YMCA体育館にて開催しました。（20家

族 54名の参加） 

今回の目玉はダブルダッチ体験！ 

今メディアでも注目の、２本のロープを様々なスタ

イルで交互に跳ぶスポーツです。今回は、JJRU（日

本ジャンプロープ連合）北海道支部のインストラク

ターの皆さんにご協力をいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加者のほとんどが未経験で、「跳べるかな・・. 

・」と不安な声が多かったですが、それもなんのそ

の。年中のお子さんもバンバン跳んでいました。そ

して、子ども達に負けないくらい保護者の方々も跳

んでいました。 

その他、YMCAスタッフによるトランポリン体験と

ボルダリング体験も行い、様々なスポーツに触れら

れたイベントとなりました。 

これからも、Y’sと協働して、地域の方々の活力

向上に貢献できるよう努めていきます。 

北海道 YMCA  Facebookにダブルダッチの動画もあり

ますのでチェックください！  
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ＣＳとＹサで受賞！  

 
―ト 

 

北海道部の 7 月、8 月（隣は何をする人ぞ） 
北海道部： 

▼ チミケップキャンプ場ワーク 

7月 16日（土）13：00～ 

▼ 評議会・部会  8月 27日（土）13：00～  

札幌 YMCA  登録費：2,000円 懇親会なし） 

札幌クラブ： 

▼ 7月キックオフ例会 

7月 19日（火）18：30～ 札幌 YMCA 

 卓話： 吉元美穂氏 「ももんがクラブの実践」 

▼ 8 月例会 ８月 23 日（火） 卓話：未定 

北見クラブ： 

▼ ７月キックオフ例会    会費： 1,000 円 

 7 月 5 日（火）19：00～ 山田ビル２Ｆ 

 新旧役員交代引継ぎ、チミケップワーク協議 

▼ ８月例会： 8 月 9 日（火）19：00～  

BAR 好きかって   内容 未定 

十勝クラブ： 

▼ ７月キックオフ例会 

 7 月 18 日(月）19：00～ 日航ノースランド帯広

年間予定の確認他   会費 2,000 円 

▼ ８月例会： 8 月 22 日（月）19：00～   

平和園札内店 納涼懇親会 会費 2,000 円(予定) 

札幌北クラブ： 

▼ 7 月キックオフ例会：７月 5 日（火）18：30～ 

札幌ＹＭＣＡ 卓話「共同利用自転車ポロクル」 

▼ ８月例会。札幌クラブを訪問、列席。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

2021～2022 年東日本区大会で「CS 献金達成賞」、

「YMCA サービス特別賞」を受賞しました。 

 

写真左： 

 

ご協力頂いた 

JJRU の皆さん。 

 

写真左： 
 
人生初の

ボルダリン
グ体験！！ 
この中に

オリンピア
ンの卵がい
るかもしれ
ません。 


